

Miércoles 20 de Octubre del 2010

El Financiero China sacude a los mercados financieros internacionales Clara Zepeda Hurtado Con la "guerra cambiaria" de fondo, China sorprendió ayer a los mercados financieros internacionales, al elevar por primera vez su tasa de fondeo en casi tres años. El país asiático, que mantiene subvaluado el yuan, dio un paso clave para evitar un sobrecalentamiento de su economía. Después de elevar el nivel de reservas exigido a la banca, el Banco Popular de China fue más allá al aprobar la primera alza de tasas desde diciembre de 2007, poco después del estallido de la crisis. P.C. China, guerra cambiaria, mercados financieros Encienden luces de alerta en los emergentes (Clara Zepeda Hurtado) Las tasas de interés "tan bajas" en países industrializados para apoyar el crecimiento de sus economías son un motivo por el que los emergentes estén en contra de los industrializados. El masivo ingreso de dólares a los países emergentes, debido a que los inversionistas se están alejando de las economías industrializadas, donde las tasas de interés se encuentran en un nivel cercano a cero, para buscar mayores retornos, encienden las alertas de los emergentes. La debilidad internacional del dólar ha puesto a los gobiernos de los países emergentes en un aprieto político, ya que la brusca apreciación de las monedas locales reduce la competitividad de sus exportaciones, amenazando al que en muchas ocasiones es el motor de la economía. P.C. tasas de interés, países emergentes, flujo de capitales México no es inmune a la "guerra cambiaria" Jeanette Leyva Reus La "guerra cambiaria" entre las principales economías del mundo podría afectar a México, al reducir la expectativa de crecimiento de 4 a 3.6 por ciento, si China continúa con la negativa de apreciar el yuan. Según el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), el problema originado por la crisis reciente, en la que el protagonista principal es China -que promueve sus exportaciones y desincentiva las importaciones, manipulando el tipo de cambio, subvaluando su moneda y sin disposición alguna para apreciarla-, ha hecho surgir la duda de que el peso podría influir para que el crecimiento en 2011 sea menor a las estimaciones. P.C. guerra de monedas, tipo de cambio, China Política fiscal de México, limitada: FMI Eduardo Jardón La política fiscal de México está limitada por la necesidad de consolidar sus finanzas públicas en el mediano plazo, ante el riesgo que implica para la recaudación la incertidumbre en la producción de petróleo. Así lo consideró el Fondo Monetario Internacional (FMI) en un reporte sobre América Latina, donde destacó que el país necesita encontrar sustitutos para sus decrecientes ingresos provenientes del crudo. El organismo prevé que en este año los ingresos del sector público se ubicarán en 22 por ciento como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), y descenderá a 21.9 por ciento en 2011. P.C. política fiscal, finanzas públicas Comisión de Hacienda aprueba en tiempo récord la Ley de Ingresos para 2011 Marcela Ojeda / Víctor Chávez En tiempo récord, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó el Decreto de Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para 2011, que se traducirá en ingresos presupuestales por dos billones 179 mil 221 millones de pesos, y un incremento en el techo de endeudamiento de 42 mil 200 millones a 70 mil millones de pesos. Con medidas como un alza en el IEPS al tabaco, la aplicación de una tasa de 25 por ciento de ese impuesto a las bebidas energéticas y alzas en el precio del petróleo de 63 a 65.4 dólares por barril, así como en el déficit público de 0.3 a 0.5 por ciento del PIB, los diputados lograron elevar en 60 mil 550 millones de pesos los ingresos previstos originalmente por el Ejecutivo. P.C. ley de ingresos, Hacienda Diferencias entre expertos sobre la reforma laboral Zenyazen Flores La propuesta de reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) sólo se enfoca en 35 por ciento del mercado laboral del país, dejando fuera a las personas que cuentan sólo con un esquema de protección social (como el Seguro Popular) o que se desempeñan en la informalidad, señalaron especialistas. Consideraron que las principales debilidades de la iniciativa de reforma que presentó el Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, hace siete meses, están en el fomento a la creación de empleos, procuración de justicia y vigilancia en las sanciones P.C. reforma laboral El financiamiento, clave para mejorar productividad agrícola Héctor A. Chávez Maya El aumento en el financiamiento para la actividad agrícola debe ir acompañado de un mayor énfasis en mejorar el crecimiento y la productividad, establece un estudio del Banco Mundial. Dentro de su apartado sobre el crecimiento del apoyo para el desarrollo agrícola que se ha experimentado en los últimos años destaca la asistencia que México ofrece en este campo a otros países en desarrollo. Plantea la necesidad de crear sinergias entre el sector agrícola y el financiero, para manejar adecuadamente los riesgos crediticios que derivan del clima y de las variaciones de precios internacionales. P.C. financiamiento, productividad, sector agrícola Reforma Critican estrategia de energía de México Alma Hernández Ciudad de México (20 octubre 2010).- Empresarios y especialistas del sector energético plantearon que el papel de México ante el cambio climático está lejos de lo que se está haciendo a nivel mundial. Cintia Angulo, presidenta de Alstom México, planteó que México llega con una agenda complicada rumbo a la COP 16, tomando en cuenta los programas planteados, pues se observa que el País está muy lejos de las iniciativas que se están tomando a nivel mundial. Incluso, criticó que difícilmente la meta de alcanzar 20 por ciento de energías renovables para 2024, como se proyecta en la Estrategia Nacional de Energía (ENE), se pueda lograr. P.C. sector energético Crece 4.4% mercado interno Gustavo de la Rosa Ciudad de México (20 octubre 2010).- En agosto del año en curso, el mercado interno en México medido a través de las ventas al menudeo creció 4.44 por ciento en su comparación anual, con lo que acumula 4 meses consecutivos al alza. En esa misma comparación, las ventas al mayoreo también aumentaron, pero 4.2 por ciento, señalan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Otro elemento que confirma la recuperación de la demanda local es la expansión que tuvo el indicador que mide los ingresos de los servicios privados no financieros, los cuales tuvieron una variación positiva de 3.8 por ciento anual durante el periodo de referencia. P.C. mercado interno Prioriza debate político al económico Ulises Díaz Ciudad de México (20 octubre 2010).- Mientras en otras naciones se discute cómo impulsar el crecimiento y superar el rezago causado por la crisis económica de 2009, en México el programa económico propuesto para 2011 es prácticamente igual al año previo. Al momento, la discusión de la Secretaría de Hacienda y el Congreso se centra en obtener más recursos, pero no hay propuestas concretas sobre impulso del empleo, recuperación del consumo interno o mejora de la recaudación fiscal. P.C. presupuesto de egresos 2011 Abre dólar a 12.60 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (20 octubre 2010).- En un día en el que no se contemplan

indicadores económicos de relevancia y mientras el mercado sigue de cerca los reportes financieros, la moneda mexicana inicia con nuevos ánimos. En el mercado de menudeo, el peso mexicano observa avances generalizados. La moneda estadounidense se compra en 12.12 pesos y se vende en 12.60 pesos en ventanillas de Banamex, 5 centavos menos que en la jornada anterior. P.C. tipo de cambio, dólar El Universal

[http://www.eluniversal.com.mx/nacion/vi\\_181317.html](http://www.eluniversal.com.mx/nacion/vi_181317.html) Buscan apoyo para reforma migratoria El gobierno del presidente Barack Obama mantendrá la reforma migratoria en la agenda política, a fin de crear una base de consenso y aceptación entre los estadounidenses, afirmó el embajador de Estados Unidos en México, Carlos Pascual. Obama ha declarado que tenemos que mantener la reforma migratoria amplia en la agenda política, porque si la dejamos caer, no se va a conseguir la educación necesaria y el respaldo de la población, señaló Pascual. El embajador norteamericano se reunió en Los Ángeles con un centenar de integrantes de la Cámara de Comercio de esa ciudad, para hablar sobre la situación económica y política en México y los desafíos de ambos países en la relación bilateral. Consideró que una reforma migratoria como la que se pretende, deberá ser integrada tarde o temprano en este país, a fin de regularizar la situación de aproximadamente 12 millones de migrantes indocumentados que hay. P.C. reforma migratoria

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82598.html> Crean bolsa extra por 60 mil mdp Andrea Merlos y José Manuel Arteaga A través de endeudamiento, incremento al precio del petróleo, más impuestos al tabaco, aumento en la previsión del crecimiento del PIB y un nuevo gravamen a bebidas energizantes, la Cámara de Diputados generó una bolsa extra de 60 mil 482 millones de pesos para reasignarse en el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2011. Al cierre de esta edición, los diputados avalaron en el pleno el paquete fiscal para el siguiente año. Ayer, los legisladores proyectaron para 2011 un precio del petróleo de 65.40 dólares por barril, la expansión de la economía será de 3.9%, a la cajetilla de cigarros le aumentarán siete pesos y se aplica un Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) de 25% a las bebidas energizantes. La plataforma de extracción del petróleo se ubicó en 2 millones 55 mil barriles al día y la de exportación en un millón 15 mil barriles diarios P.C. presupuesto de egresos de la federación 2011

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82596.html> Ética tributaria, ¿la solución? Enrique Ramírez Figueroa\* Es innegable que nuestro país enfrenta una crisis en materia de recaudación tributaria. Las medidas adoptadas por el Estado para elevar sus ingresos tributarios, el competitivo entorno global que enfrentan las empresas del país y la creciente descomposición social, han originado que cada uno de los actores que participan en el ámbito fiscal lleve su actuación al límite e, incluso, más allá. Convencido de que el problema recaudatorio no tiene un solo origen, sino que es producto de una combinación desafortunada de factores, me he propuesto plasmar algunas reflexiones en relación con los límites éticos de la actuación de cada uno de los individuos que participan en el ámbito fiscal. El punto de partida tiene que ser la realidad social detrás de la materia tributaria, que es la necesidad del Estado de contar con recursos para atender sus funciones. A lo largo de la historia, el poder público ha caído en muchas ocasiones en la tentación de abusar de su potestad tributaria, lo que ha dado lugar a movimientos sociales. Por ello, el sistema de división de poderes tiene, como uno de sus principales propósitos, evitar abusos del poder público. P.C. recaudación tributaria

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82601.html> Comisión avala ley de primer empleo Andrea Merlos, José Manuel Arteaga y Juan Arvizu Al considerar que el empleo es el problema más delicado en México, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados avaló ayer la Ley de Fomento al Primer Empleo. La Secretaría de Hacienda estimó que la nueva ley tendrá un estímulo fiscal de 7 mil millones de pesos, cuya disminución de recaudación se acomodó en los 60 mil millones de pesos de recursos adicionales que se tendrán para 2011. "Lo que hubiera sucedido es que sin esa modificación, el aumento hubiera sido de 67 mil millones de pesos, pero con el estímulo el aumento de gasto es 60 mil millones de pesos", planteó Miguel Messmacher, jefe de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública. La Ley de Fomento al Primer Empleo plantea la aplicación de deducciones en el Impuesto Sobre la Renta (ISR) y en el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), a todo patrón que cree un nuevo empleo. P.C. empleo, ley de fomento al primer empleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82607.html> Expertos: efecto China dañará avance mundial Romina Román y Ricardo Jiménez La economía mundial se vería afectada por la decisión del Banco Central de China de incrementar su tasa de interés de referencia en 25 puntos porcentuales, comentaron analistas del medio financiero. En ese sentido, el crecimiento económico esperado a nivel global registraría un menor crecimiento para el próximo año, debido a que la mayoría de los países le apostaban a que esa nación asiática podría darle un impulso a la economía mundial. En el medio financiero se traía un pronóstico de crecimiento de la economía de China para 2011 por arriba de 10.0%; sin embargo, ahora, con el encarecimiento del costo del dinero, la perspectiva de analistas es de que la actividad económica del país asiático es de cerca de 9.0%. P.C. sistema financiero, crecimiento económico, China

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82604.html> Subirán salarios 4.8% en 2011: Aon Hewitt Hugo Arce Barrueta En 2011 no habrá un congelamiento en los salarios en las empresas mexicanas, por el contrario, algunas lo elevarán y otras tendrán planes de incentivos a empleados destacados, dijo Aon Hewitt, empresa de consultoría en recursos humanos. "El incremento salarial en 2011 que tenemos proyectado tiene un promedio de 4.8%, en comparación con 2009, en el que los incrementos estuvieron congelados debido a la crisis, pero también hay incertidumbre en las empresas", dijo Alejandra Ramírez, directora de Consultoría en Talento y Organización de Hewitt, firma que ahora se llama Aon Hewitt, gracias al acuerdo de fusión anunciado este mes con Aon Corp. Los datos se desprenden de su Encuesta sobre Sueldos e Incrementos Salariales para México y América Latina 2010-2011, en el que se consultó a 531 empresas de México, Argentina, Chile, Brasil, Colombia, Perú, Puerto Rico y Uruguay. De las 138 consultadas en México, más del 50% pertenece a la industria de manufactura. P.C. salarios

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82605.html> Petroprecios frenan reforma energética Romina Román Pineda Las mayores proyecciones para el precio del crudo, que lo ubican en 75 dólares por barril, cancela la posibilidad de que en el corto plazo se concrete una reforma energética. Gustavo Rodarte, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), afirmó que un escenario favorable para los petroprecios retrasa la necesidad de avanzar en ajustes estructurales. En conferencia de prensa, el especialista mencionó que el país continuará con la alta dependencia de los

ingresos petroleros. Sobre los ajustes que planteó el PRI para el Presupuesto de Egresos para 2011, el experto comentó que el incremento de dos dólares en el precio del barril, un ajuste en el déficit y la decisión de no bajar el IVA por parte del Partido Revolucionario Institucional "no tendrán impacto en las finanzas públicas". P.C. precios, petróleo, crudo, reforma energética <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82608.html> El país, vulnerable ante EU, dice FMI Ixel Yutzil González El crecimiento económico de América Latina se moderaría durante el resto del año, tras registrar notables mejoras en el primer semestre de 2010, pero seguirá manteniéndose por encima de su nivel tendencial, expuso el Fondo Monetario Internacional (FMI). "Datos de alta frecuencia indican signos de normalización en los últimos meses, particularmente en México y Brasil, las dos economías más grandes", dijo el organismo en el reporte "Perspectivas Económicas, Las Américas". No obstante, consideró que en México y en América Central, donde la recuperación está fuertemente ligada a las perspectivas de crecimiento y empleo de los Estados Unidos, es probable que el PIB potencial se haya reducido en forma paralela a la caída del producto potencial de EU. P.C. crecimiento económico, América Latina El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/20/oro-sub-impulsado-dolar> Oro sube impulsado por el dólar LONDRES.- El oro retoma la senda alcista hoy miércoles, luego de caer en la víspera 2.5%, con la debilidad del dólar elevando el interés en el lingote como refugio. El oro al contado cotizaba en 1,341.5 dólares la onza, desde los 1,336 dólares de la tarde del martes en Nueva York, mientras que los futuros para entrega a diciembre ganaban 5.70 dólares a 1,341.7 dólares. El metal precioso registró el martes su mayor pérdida diaria desde el 1 de julio tras la sorpresiva alza en las tasas de interés de China. El oro encontró apoyo también en las compras en el comercio europeo, mientras que el mercado empezó a poner atención en la próxima reunión de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos el 2 de noviembre, en la que se espera que se discuta la posibilidad de más medidas para impulsar la economía. P.C. oro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/20/mexico-coloca-millonario-bono-japon> México coloca millonario bono en Japón El gobierno mexicano colocó hoy un Bono Samurai en el mercado japonés por 150,000 millones de yenes (unos 1,800 millones de dólares), con vencimiento en 2020 y un rendimiento de 1.51 por ciento. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informa en un comunicado que la evolución favorable del mercado japonés y una mayor demanda por parte de los inversionistas permitieron al gobierno de México mejorar el costo de la operación respecto a la tasa de 2.22% alcanzada en la emisión de diciembre pasado. Señala que la operación tuvo una demanda de dos veces el monto emitido, con una participación principalmente de inversionistas institucionales de Japón. Explica que la transacción es resultado de un acuerdo entre el gobierno federal mexicano y el Japan Bank for International Cooperation (JBIC), mediante el cual la institución japonesa garantizó hasta 94% de la colocación a través de un programa de garantías que facilita a México el acceso a los mercados de capitales en esa nación. P.C. bono samurai <http://eleconomista.com.mx/termometro-financiero/2010/10/19/futuro-mexico> El futuro de México Recientemente se han dado a conocer por parte de algunos organismos financieros internacionales algunas estimaciones que dejan entrever un futuro no muy halagador para nuestro país. De entrada el Fondo Monetario Internacional (FMI) disminuyó la expectativa de crecimiento mundial para el 2011 a 4.2% frente a la expansión mundial de 4.8% esperada para este 2010. La disminución del crecimiento económico mundial se debe principalmente a la contracción presupuestal de las economías avanzadas que se verá reflejada en una menor inversión y un menor consumo. La mala noticia para México es que el mayor recorte se dio para el caso de Estados Unidos en donde se espera un crecimiento de 2.2% desde una estimación previa de 3 por ciento. P.C. crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/10/19/razonables-modificaciones-ley-ingresos-shcp> Razonables, modificaciones a Ley de Ingresos: SHCP La Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP) descartó que las modificaciones aprobadas por la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados a la Ley de Ingresos para el año 2011, pongan en riesgo las finanzas públicas del país. En entrevista después de la reunión de trabajo de la citada comisión, la cual duró más de 12 horas, el titular de la "Unidad de Planeación Económica" de la dependencia, Miguel Messmacher, aseguró que se trata de una Ley razonable. "Creemos que los cambios son razonables", y que están acorde con las condiciones económicas del país, incluso el incremento en el déficit de 0.3 a 0.5 por ciento. Y a pesar de que en semanas anteriores el mismo Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, había comentado sobre el riesgo de un incremento al déficit público, hoy el funcionario dijo que se trata de ajustes moderados, sustentados en la última información que se tiene desde que se presentó la iniciativa a la fecha, y en ese sentido son aceptables. P.C. ley de ingresos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/10/20/preve-industria-repunte-empleo-alemania> Prevé industria, repunte del empleo en Alemania La recuperación de la economía en Alemania llegará a la población con la creación de unos 300,000 nuevos puestos de trabajo en el 2011, de acuerdo con un estudio de la organización DIHK, que agrupa a la industria y cámaras de comercio del país. El director de dicho organismo empresarial, Martin Wansleben, dijo este miércoles a la prensa que el próximo año el desempleo "bajará de la frontera de los tres millones". El DIHK prevé para 2011 la creación de unos 300,000 nuevos puestos de trabajo tras consultar a más de 28,000 empresas sobre sus perspectivas de contratación. A lo largo del próximo año, la máxima demanda de mano de obra vendrá de la industria farmacéutica y médica, con la creación de unos 60,000 empleos, mientras en segundo lugar figurarán las empresas de trabajo temporal, con la contratación de 50,000 personas. P.C. empleo, industria, Alemania <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/10/20/fmi-urge-mexico-realizar-reforma-fiscal> FMI urge a México realizar reforma fiscal El Fondo Monetario Internacional (FMI) urgió a México a adoptar políticas orientadas a potenciar el crecimiento de largo plazo, como la reforma fiscal y una regulación que impulse la inversión privada. Al presentar su reporte semestral "Perspectivas económicas: las Américas", el FMI revisó a la alza, por segunda ocasión en menos de dos semanas, su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana en el 2010 y estimó que el PIB será superior a 5 por ciento. Ello, a pesar de la desaceleración económica durante el segundo semestre, toda vez que la economía será impulsada por el repunte de la demanda interna en la segunda mitad del año y por los precios favorables del petróleo. No obstante, el FMI advierte: "La brecha del producto sigue siendo importante y se cerrará de manera gradual dadas las limitaciones de las políticas dirigidas a

promover la demanda&rdquo;. P.C. reforma fiscal, FMI La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/10/20/index.php?section=economia&article=028n2eco> China sorprende al elevar tasas de interés, e impacta en bolsas y petróleo Pekín, 19 de octubre. El banco central chino sorprendió a los mercados este martes con su primer aumento de tasas de interés desde 2007 para poner un freno a su pujante economía.

&ldquo;La economía china parece estar desacoplándose de otras grandes economías, y sus políticas también deberían hacerlo&rdquo;, indicó Rob Subbaraman, del banco de inversión Nomura, en Hong Kong. La medida refleja la preocupación de Pekín por el incremento en los precios de los activos domésticos y la persistente inflación. El banco central dijo que elevará sus tasas de interés de referencia para los depósitos y los préstamos a un año en 25 puntos básicos, a 2.5 y 5.56 por ciento, respectivamente. El impacto de la decisión se sintió en los mercados del mundo: las bolsas de valores y los precios del petróleo cayeron, mientras el dólar subió ante una canasta de monedas. P.C. China, tasa de interés, inflación <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/20/index.php?section=economia&article=030n1eco> México afronta riesgos que &ldquo;podrían afectar su recuperación&rdquo;, advierte el FMI Washington, 19 de octubre. El Fondo Monetario Internacional (FMI) precisó que, pese a una recuperación &ldquo;más vigorosa&rdquo; que lo previsto este año, México enfrenta riesgos que podrían afectar su recuperación. El organismo destacó que uno riesgo para México podría ser un deterioro en la confianza de los consumidores en Estados Unidos como resultado de la debilidad del sector de la vivienda y del empleo, que podrían afectar su recuperación. P.C. FMI, recuperación

económica <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/20/index.php?section=economia&article=031n2eco> La economía de Japón está en punto muerto, admite el gobierno Tokio. El gobierno japonés informó que la economía está en punto muerto, con lo que puso de relieve la creciente brecha entre los países desarrollados y emergentes, que amenaza con profundizar las tensiones en torno a los tipos de cambio. En un informe mensual, el gobierno rebajó su evaluación de la economía por primera vez desde febrero de 2009. Un importante funcionario japonés indicó que una renovada presión sobre la actividad, que está sumida en una persistente deflación, podría generar una nueva recesión. &ldquo;Si la economía evoluciona como se espera en nuestro principal escenario, la situación actual sería como un suave bache&rdquo;, indicó el funcionario de la Oficina de Gabinete, ente que compila el informe. &ldquo;Pero si cae bajo una nueva presión bajista, podría terminar en recesión&rdquo;, agregó. La debilidad de la recuperación de la crisis global en los países desarrollados ha llevado a los inversionistas a refugiarse en los elevados rendimientos que ofrecen los mercados emergentes, generando una acelerada apreciación de sus monedas. P.C. Japón, tipo de cambio,

crisis <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/20/index.php?section=economia&article=031n3eco> La pugna sobre tipos de cambio amenaza el comercio global: OMCGinebra. El jefe de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Pascal Lamy, entró al ruedo en la creciente disputa sobre las políticas cambiarias del mundo, al decir que los enfrentamientos sobre los tipos de cambio podrían amenazar al comercio global. &ldquo;El laborioso camino hacia la estabilidad y la reactivación impulsada por el comercio podría verse seriamente amenazado por comportamientos monetarios no cooperativos&rdquo;, explicó Lamy durante una reunión con los 153 miembros de la OMC en Ginebra. Agregó: &ldquo;la historia nos juzgará duramente si nuestros esfuerzos colectivos para administrar la actual crisis económica se ven contrariados por la búsqueda de beneficios individuales a corto plazo&rdquo;. P.C. tipo de cambio, crisis

económica <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/20/index.php?section=sociedad&article=041n1soc> OCDE: México debe crear un sistema para evaluar e incentivar a los docentes Laura Poy Solano Mejorar la calidad de la enseñanza en México requiere no sólo mantener una inversión creciente en el sector, sino crear un sistema de evaluación e incentivos para los docentes que sea &ldquo;robusto, transparente e independiente&rdquo;, afirmó el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, quien llamó al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, a &ldquo;agarrar el toro por los cuernos&rdquo;. P.C. educación, OCDE The New York Times [http://www.nytimes.com/2010/10/21/world/europe/21britain.html?\\_r=1&ref=business](http://www.nytimes.com/2010/10/21/world/europe/21britain.html?_r=1&ref=business) Britain Details Radical Cuts in Spending, Citing Debt By SARAH LYALL and ALAN COWELL LONDON &mdash; Seeking to free itself of crushing debt, the British government unveiled the country&rsquo;s steepest public spending cuts in decades on Wednesday, sharply reducing welfare benefits, raising the retirement age earlier than planned and eliminating almost half a million public sector jobs over the next four years. &ldquo;Today is the day when Britain steps back from the brink,&rdquo; George Osborne, the Chancellor of the Exchequer, as Britain&rsquo;s top finance minister is known, told Parliament as he laid out an ambitious and potentially risky plan to reduce debt. The program is a center-piece of the coalition government, which blames the country&rsquo;s economic malaise on its Labour predecessor under former Prime Minister Gordon Brown. The cuts are so momentous that they could determine the coalition&rsquo;s fate as Britons face politically-charged austerity after years of growing prosperity before the financial meltdown in 2008. P.C. Reino Unido, empleo, deuda

externa <http://www.nytimes.com/2010/10/21/business/21markets.html?ref=economy&pagewanted=print> A Day After China&rsquo;s Jolt, Markets Rise By CHRISTINE HAUSER Stocks on Wall Street followed European markets Wednesday and began to recover from the previous declines over concerns that demand could slow in China. Stocks in Europe and the United States, which had closed sharply lower on Tuesday after a sudden announcement by China&rsquo;s central bank that it would raise interest rates for the first time in nearly three years, were higher, apparently after the surprise wore off and as fresh corporate results provided some distraction. The dollar, which had risen on Tuesday, started to weaken on Wednesday. &ldquo;It just seems like a reversal of the trade from yesterday,&rdquo; said Kevin Chau, a currency strategist for IDEAGlobal. &ldquo;Yesterday was probably just a one-day phenomenon, and people saw that as an excuse to take profits.&rdquo; At noon, the Dow Jones industrial average rose 151.98 points, or 1.38 percent, while the Nasdaq composite index rose 30.59 points, or 1.26 percent. The broader Standard & Poor&rsquo;s 500-stock index rose 15.11 points, or 1.3 percent. P.C. China, tasa de interés El

País [http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/insiste/Espana/necesita/plan/B/deficit/elpepueco/20101020elpepueco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/insiste/Espana/necesita/plan/B/deficit/elpepueco/20101020elpepueco_3/Tes) El FMI insiste en que España necesita un plan B contra el déficit EFE - Viena - 20/10/2010 El Fondo Monetario

Internacional (FMI) ha insistido hoy en que el Gobierno español tenga un plan B para sus medidas de consoliación presupuestaria, al tiempo que ha elogiado lo realizado hasta ahora por España para salir de la crisis. Ajai Chopra, jefe del departamento europeo del FMI, ha explicado que el presupuesto español "se basa en proyecciones macroeconómicas que podrían resultar optimistas, por lo que es importante que el Gobierno tenga un plan de emergencia para poder alcanzar el objetivo de un déficit del 6% el año que viene". El experto del FMI ha destacado que existe "un fuerte momento de acción política" contra la crisis, "lo que ha ayudado a distinguir a España de otros países vulnerables de la zona euro, algo que vemos en la reacción de los mercados". Por otra parte, el FMI afirma que España está entre los países europeos con "mayor potencial" para aumentar el empleo si adopta "medidas amplias" que flexibilicen el mercado laboral. En su informe sobre Perspectivas Económicas Regionales para Europa, el FMI destaca que la mayoría de los países de la UE pueden mejorar su mercado laboral, tomando como ejemplo a EE UU, pero que en el caso de España, con una tasa de paro superior al 20%, el margen de mejora es más amplio. P.C. FMI, perspectivas económicas regionales,

déficit [http://www.elpais.com/articulo/economia/Principio/acuerdo/UE/fondos/especulativos/elpepieco/20101020elpepieco\\_9/Tes Principio de acuerdo en la UE sobre los fondos especulativos](http://www.elpais.com/articulo/economia/Principio/acuerdo/UE/fondos/especulativos/elpepieco/20101020elpepieco_9/Tes Principio de acuerdo en la UE sobre los fondos especulativos) ANDREU MISSÉ - Bruselas - 20/10/2010 Por fin los fondos especulativos, conocidos también como fondos de alto riesgo o hedge funds, que hasta ahora han operado sin ningún tipo de control, serán sometidos a una regulación europea. Los ministros de Economía de la UE alcanzaron ayer un principio de acuerdo "unánime" para someter a una regulación comunitaria a los fondos especulativos. El acuerdo está pendiente de la aprobación definitiva por el Parlamento Europeo, que tiene previsto negociar los flecos pendientes la semana próxima y aprobarlo definitivamente en el plenario del 10 u 11 de noviembre. Los fondos de alto riesgo gestionaron unos dos billones de dólares en 2008 y 1,3 billones el año pasado. El comisario de Mercado Interior y Servicios, Michel Barnier, destacó que este tipo de fondos "son los mayores actores de los mercados financieros, representando más del 50% de las transacciones". Barnier resaltó la importancia del principio de acuerdo porque "es la primera vez que los fondos de alto riesgo serán objeto de regulación europea". P.C. fondos de alto riesgo [http://www.elpais.com/articulo/internacional/Reino/Unido/desvela/mayor/ajuste/gasto/publico/II/Guerra/Mundial/elpepuint/20101020elpepuint\\_7/Tes Reino Unido desvela el mayor ajuste del gasto público desde la II Guerra Mundial](http://www.elpais.com/articulo/internacional/Reino/Unido/desvela/mayor/ajuste/gasto/publico/II/Guerra/Mundial/elpepuint/20101020elpepuint_7/Tes Reino Unido desvela el mayor ajuste del gasto público desde la II Guerra Mundial) WALTER OPPENHEIMER / Londres 20/10/2010 El canciller del Exchequer y responsable del Tesoro británico, el conservador George Osborne, ha desvelado hoy el mayor ajuste del gasto público en Reino Unido desde la II Guerra Mundial con el objetivo de ahorrar 83.000 millones de libras (95.000 millones de euros) y reducir el actual déficit público del 11% hasta el 3% a lo largo de la legislatura que empezó en mayo pasado. La enorme dimensión del ajuste -que la oposición considera que se debe más a las pulsiones ideológicas de los conservadores, siempre defensores de reducir el peso del Estado, que a una necesidad inevitable de acabar con el déficit a esa velocidad- se va a traducir en la pérdida de casi medio millón de empleos públicos, una reducción media del 19% en cuatro años en el gasto de los departamentos ministeriales, unos recortes adicionales de 7.000 millones de libras (8.000 millones de euros) de ayudas sociales y un adelanto en cuatro años sobre el calendario previsto en el retraso de la edad de jubilación de los varones, que pasará a ser los 66 años en lugar de los actuales 65 a partir de 2020. P.C. Reino Unido, gasto público, déficit